
Tischvorlage zur 15. Sitzung des Sprecher*innenkollegiums am 03.08.2020 

 

TOP 01 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung 

TOP 02 Angestelltenbelange 

TOP 03 Referent*innenbelange 

TOP 04 Hygienekonzept 

TOP 05 #MeToo in der Wissenschaft 

TOP 06 Fashion Revolution Week 

TOP 07 Sozialsprecher*innen 

TOP 08 Sonstiges 

 

Protokoll der 15. Sitzung des Sprecher*innenkollegiums am 03.08.2020 

Anwesende: Lukas, Carl, Holger, Imke, Konstantin, Robin, Elke, Max, Anna-Amina 

Ort: Online-Sitzung per MLUconf 

Sitzungsbeginn: 18.10 Uhr 

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung 

Lukas: Es sind 6 Sprecher*innen anwesend, es wurde am Montag vor zwei Wochen und damit 
rechtzeitig geladen. Das SPK ist damit beschlussfähig. Gibt es weitere Punkte? 

Carl: Hätte gerne sich zwei weitere TOPs: Fashion Revolution Week und Sozialsprecher*innen. 

TOP 2: Angestelltenbelange 

Anna: Hatte letzte Woche Urlaub, nicht viel zu berichten. Hat MDV-Flyer bestellt. Beginnt Planung 
der StuRa-Beiträge für die zentralen Orientierungstage der Uni. Ist offen für entsprechenden Input.  

Beginn des nichtöffentlichen Teils der Sitzung.  

Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt. 

TOP 3: Referent*innenbelange 

Es sind keine Referent*innen anwesend, es gibt keine zu besprechenden Themen. 

TOP 4: Hygienekonzept 

Lukas: Hatte schon mit Robin und Elke gesprochen – wir sollten für den StuRa ein Hygienekonzept 
erarbeiten, einfach, um entsprechend vorbereitet zu sein. Idee wäre, diesbezüglich sowohl was den 
Infektionsschutz als auch die rechtliche Seite angeht auf der sicheren Seite zu sein. Würde bis Ende 
der Woche auch nochmal einen Vorschlag erarbeiten.  

Max: Finde ich sinnvoll. Wir sind da etwas nachlässig geworden, sollten aber mehr darauf achten – 
gerade mit Blick auf eine potenzielle zweite Welle. Gerade Thema Körperkontakt sollte nochmal 
bedacht werden.  



Lukas: Wichtiges Thema ist auch Kontaktverfolgung – da gibt es auch geeignete Vorlagen vonseiten 
der Stadt.  

Elke: Wir müssten Maximalzahlen für Räume festlegen, wie belüftet werden muss. Außerdem 
Desinfektionsmittel und Masken. Listen insbesondere bei Besuchen von extern.  

Carl: Wichtig ist der Blick auf den Besucherverkehr. Untereinander könnte Lösung auch vereinfacht 
sein. Idee wäre, Plexiglasscheiben für das Büro anzuschaffen. Finde aber prinzipiell gut, wenn 
Besucher Masken tragen. 

Max: Wir sollten trotzdem auch für Sprecher*innen eine Liste anlegen – natürlich 
Datenschutzkonform – was die Anwesenheit von Sprecher*innen angeht. Sodass man fortlaufend 
eintragen kann, wann man zuletzt vor Ort war. 

Lukas: Finde die Ideen gut, würde die Ideen in einen Vorschlag einfließen lassen.  

TOP 5: #MeToo in der Wissenschaft 

Robin: Stellt das Thema vor; StuRa hatte ja bereits einmal eine Förderung beschlossen. Planung hat 
etwas gelitten, weil nicht klar war, wann die Veranstaltung nun stattfindet und viel Anderes anstand. 
Wir würden das aber wieder aufgreifen wollen – zumindest den Veranstaltungsteil zu Awareness. 
Bzgl. der Thematik Transpersonen hat sich leider nichts weiter entwickelt. 

Antrag: Freigabe von 300 Euro für eine StuRa-Veranstaltung zum Thema „Wie kann Awareness an 
Wissenschaftsinstitutionen wirken?“ – Verbindung von Vortrag und Workshop. Im Rahmen der 
Online-Fachtagung „#MeToo in der Wissenschaft“. 

Abstimmung: (4/0/1) – der Antrag ist damit angenommen 

TOP 6: Fashion Revolution Week 

Carl: Veranstalter der Fashion Revolution Week haben uns informiert, dass die Veranstaltung nicht 
wie geplant stattfinden wird, und dass sie die Veranstaltung gerne in das kommende Jahr 
verschieben wollen. 

Antrag (Carl): Verschiebung Ende des Projektzeitraums der „Fashion Revolution Week“ auf den April 
2021. 

Abstimmung: (5/0/0) – der Antrag ist damit angenommen 

Konstantin: Wer erstellt den Bescheid? Brauchen sie einen neuen? 

Carl: Ja, brauchen sie! Ist wichtig für die Nachvollziehbarkeit 

Robin: Macht der Vorsitz! 

TOP 7: Sozialsprecher*innen 

Carl: Wir haben zwei Probleme, besonders akut ist das Insolvenzverfahren außerdem Rückzahlung 
von StuRa-Forderungen eines ehem. Darlehensnehmers. Gibt es da Neuigkeiten?  

Holger: Konnte letzte Woche nichts finden, wollte mich die Woche nochmal kümmern, hat heute 
auch nicht geklappt. Wollte die Tage die Auszahlung der 75 Euro beantragen.  

Carl: Würde das gleich jetzt machen wollen.  

 



Antrag (Carl): Auszahlung von 75 Euro in der Insolvenzsache. 

Abstimmung: (5/0/0) – der Antrag ist damit angenommen 

Elke: Bin etwas sauer, dass die Sache so lange gedauert hat. Hätte für die Person sehr schlecht 
ausgehen können – lag ja nun seit April bei uns. Bitte holt euch zeitnah Hilfe, wenn etwas nicht erfüllt 
werden kann.  

Carl: Habt ihr euch um die zweite Thematik gekümmert? Gibt es da neues? Sind wir da mittlerweile 
im Insolvenzverfahren berücksichtigt?  

Holger: Aileen hat sich mit den zuständigen Personen in Verbindung gesetzt, habe aber noch keine 
Infos. Entschuldige mich dafür, dass die beiden Sachen liegengeblieben sind. 

TOP 8: Sonstiges 

Carl: Vielleicht gab es schon Überlegungen, was einen Wechsel der Online-Plattform angeht? Wenn 
es momentan häufiger Probleme mit WebEx gibt? 

Lukas: Finde WebEx schöner, habe aber technisch keine Ahnung. 

Max: Problem ist etwas, dass MLUconf mit hoher Bandbreite nicht so gut klarkam. Grundsätzlich ist 
Problem da, würde aber erst einmal bei Pyur eine Anfrage stellen, vielleicht gibt es eine Antwort. 
Schlage vor, dass wir immer direkt Links zu beiden Programmen mitschicken.  

Lukas: Würde vorschlagen, dass du die Kontaktaufnahme versuchst und wir erstmal vorbereitend 
beide Links schicken!  

Sitzungsende: 19.07 Uhr 


